



KÉPÉNÉKIAN C'EST MAIN- TE- NANT!

15&22
MARS
2026

Prendre soin
de la ville.

« OUI, BIEN SÛR, JE SUIS CANDIDAT... »

J'ai été le premier à l'annoncer et à me mettre en mouvement sur le territoire pour porter un projet à la hauteur des enjeux.

Depuis 18 mois sur le terrain, je vous écoute et dialogue avec vous. Au cours de ces longs échanges vous me posez souvent les mêmes questions directes :

- POURQUOI ÊTES-VOUS CANDIDAT ?
- À QUOI SERT VRAIMENT VOTRE CANDIDATURE ?
- QUELLE VISION PROPOSEZ VOUS POUR LYON ?
- QUELLES SONT VOS PRINCIPALES PROPOSITIONS ?
- COMMENT ET AVEC QUI ALLEZ-VOUS GOUVERNER ?

Vous trouverez ici les réponses très concrètes à vos questions pour vous permettre, je l'espère, de vous engager à nos côtés.

NOS PREMIÈRES PROPOSITIONS POUR PRENDRE SOIN

1. Viser la création de 10 000 LOGEMENTS pour étudiants et jeunes actifs sur le mandat.
2. Organiser les TEMPS SCOLAIRES à l'école primaire sur cinq matinées consécutives et quatre après-midi plus allégés pour favoriser les apprentissages.
3. Installer un INCUBATEUR d'entreprises pour valoriser les talents dans chacun des quartiers prioritaires de la Politique de la Ville de Lyon.
4. Proposer un logement de fonction aux POLICIERS MUNICIPAUX pour permettre davantage de recrutements pérennes.
5. Mettre en place un « Contrat lyonnais de la MÉDECINE GÉNÉRALE » avec les professionnels pour faciliter l'accès aux soins.
6. Rafraîchir et améliorer l'EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE des bâtiments, installer des pompes à chaleur réversibles dans les Ecoles et les établissements publics.
7. Créer une Maison des CULTURES DU MONDE, en partenariat avec les établissements culturels et les Ecoles d'Art, pour une ville créative plus ouverte sur le monde.

georgeskepenekian2026.fr

contact@georgeskepenekian2026.fr



1.

Chères Lyonnaises,
Chers Lyonnais,

Une élection municipale est un moment fort et unique auquel on ne participe pas par hasard ni impunément. C'est une rencontre presque intime, un dialogue direct et sans intermédiaire avec ses concitoyens, dans lequel je m'engage par amour de Lyon.

L'amour que cette ville m'a donné en accueillant ma famille qui fuyait son pays, me permettant ainsi de grandir, d'y faire mes études et une carrière professionnelle au service de l'intérêt général.

L'amour que je lui ai rendu comme médecin hospitalier, à travers mes engagements associatifs, par mes mandats d'élu pendant 18 ans avant d'avoir l'immense honneur d'être votre maire.

Lors de mes engagements j'ai toujours privilégié le pouvoir d'agir, celui qui permet de faire pour et avec. Aujourd'hui, je crois que je suis le seul à pouvoir être ce trait d'union attendu, entre la mémoire et l'histoire, pour élaborer un futur désirable.

Au-delà, si je me suis lancé dans cette aventure, qui est au fond celle de toute une vie, c'est parce que je ne peux me RÉSIGNER à ce que cette campagne se résume à un duel stérile, un match sans aucune autre proposition alternative. Je ne peux non plus me RÉSOUUDRE à voir notre démocratie locale piétinée par la démagogie, le débat enseveli sous les fake news et assister sans réagir à une irresponsable surenchère de propositions irréalistes. Enfin, je ne peux RENONCER ni aux valeurs ni aux convictions de toute une vie : l'ouverture et l'écoute, l'engagement humaniste et la liberté.

Nous sommes, et je le ressens profondément, à un moment charnière pour Lyon, mais au-delà, pour notre vie démocratique.

J'avais déjà mesuré à l'époque que pour être maire il fallait aller chercher au plus profond de soi pour gagner et conserver la confiance de ses concitoyens. Ce long chemin de patience et de persévérance, m'a convaincu d'être votre candidat, vous qui avez besoin d'être écoutés dans votre différence, reconnus dans vos particularités et qui souhaitez voir vos besoins essentiels traités comme ils le méritent.

Je veux vous parler de ce qui nous réunit et nous réconcilie, de ce qui est porteur de collectif et de communs, de ce qui nous permet de mieux faire société.

Je veux regarder Lyon en demeurant lucide et réaliste. Une ville qui ne peut ni devenir un décor de carte postale, ni un terrain de jeu et d'expérimentations hasardeuses et encore moins un objet de conquête personnelle à rajouter dans une vitrine de trophées.

Et je veux le faire autrement, différemment, loin des discours convenus, car je sais que vous êtes de plus en plus nombreux à être orphelins de la nuance, du compromis et de cette identité Lyonnaise qui nous est chère.

Je crois qu'il existe un moment particulier pendant lequel tout se concentre et qui permet aux choses d'avvenir. Je crois que ce moment est en train d'arriver.

Je vous espérez et je vous attends.

G. Képénékian

MANIFESTE

PRENDRE SOIN
DE LA VILLE
C'EST PRENDRE SOIN
DE SES PARTIES
PRENANTES.

LES FAMILLES

Logement adaptés, déplacements sûrs, services publics plus accessibles.

LES JEUNES

Leur redonner espoir et envie : formation, emploi, logement.

LES SENIORS

Rompre l'isolement pour participer davantage à la vie de la communauté et mieux vieillir à domicile.

LES ENTREPRISES

Protéger l'emploi : accompagner start-up et filières vers la transition.

LES COMMERCES

Lutter contre la vacance et la désertification des centres urbains.

NOTRE SANTÉ

Renforcer l'offre médicale et un grand plan de prévention.

NOTRE ENVIRONNEMENT

Adapter l'action publique à l'urgence climatique, expliquer les choix.

NOTRE DÉMOCRATIE

Donner du pouvoir d'agir à la société civile, ouvrir l'expression citoyenne.

C'EST MAINTENANT !

15&22
MARS
2026

2. NOTRE CREDO : VOUS PROPOSER UNE ALTERNATIVE UTILE

Les dimanches 15 et 22 mars, il n'y a qu'un seul vote utile, qu'une seule alternative crédible à ce match annoncé comme déjà joué.

Dès aujourd'hui, car je suis le seul à bénéficier de l'expérience de la gouvernance et de la connaissance approfondie de notre écosystème et de ceux qui font vivre notre société civile. Et pour demain, car je suis le seul à me poser en trait d'union, en passeur entre mémoire et identité, pour transmettre aux générations futures.

Je vous propose un contrat de gouvernance fondé sur 3 grands principes.

- **LA RESPONSABILITE** d'abord dans tous nos engagements et pour chacune de nos propositions. C'est poser le réalisme budgétaire, l'efficacité et l'évaluation comme boussole de notre action. Dire ce que l'on fait et faire ce que l'on dit, c'est refuser les promesses et les facilités, savoir dire non quand il le faut et pouvoir expliquer tous ses choix.
- **LA RESISTANCE** ensuite à la loi du plus fort et aux mots qui écrasent. Le refus des inégalités et de toutes les formes d'injustices et à la poussée des extrêmes et des populismes. Résister au quotidien, partout et en tout lieu car la démagogie et le mensonge tuent notre démocratie locale.
- **LE RENOUVEAU** enfin, des idées pour s'aventurer sur de nouveaux chemins, des pratiques de gouvernance pour mieux vous inclure et des personnalités pour les incarner et les faire vivre.

C'EST MAINTENANT, autour de ce triptyque de valeurs partagées que nous allons construire et faire vivre la seule alternative démocratique clairement assumée au duel stérile que l'on nous propose. Une voie d'équilibre, d'apaisement et de réconciliation.

3. NOTRE PROJET : ENSEMBLE, PRENONS SOIN DE LYON

Dans le prolongement de l'éthique du CARE, Lyon a tout pour incarner une nouvelle ambition urbaine : **devenir la capitale européenne du « prendre soin »**.

Berceau de la santé, de la recherche médicale, du mutualisme et de l'humanitaire, notre ville sait depuis toujours que **le véritable progrès c'est la qualité de vie**, l'attention portée aux plus fragiles et la capacité à faire société tout en prenant soin de notre environnement.

Prendre soin aujourd'hui, c'est penser le logement comme un droit, l'espace public comme un lieu de rencontre, la ville comme un refuge. C'est écouter, protéger et apaiser : soigner les corps, mais aussi les solitudes, les peurs et les décurgements.

Prendre soin pour demain, c'est concevoir des politiques publiques centrées sur les besoins concrets de nos administrés : se loger dignement, se déplacer facilement, accéder aux soins, vivre en sécurité. C'est accompagner les moments de vulnérabilité, de la jeunesse au grand âge, dans la maladie, la précarité ou les ruptures de vie.

C'EST MAINTENANT que Lyon peut devenir une ville qui prend soin de toutes et tous, en mettant l'humain et le lien au cœur de son avenir.

4. NOTRE PROMESSE : RÉCONCILIER POUR AVANCER

La fragmentation sociale, économique et sociétale à Lyon n'est pas un accident : c'est un fait urbain contemporain.

Cette fracture résulte de transformations profondes et simultanées : métropolisation rapide, pression immobilière, mutations du travail, individualisation des parcours de vie, accélération numérique et affaiblissement des lieux de sociabilité.

La ville concentre richesses, opportunités et talents, mais aussi inégalités, solitudes et vulnérabilités. Il faut donc un maire capable de retisser les liens, de réconcilier et de redonner confiance.

Pour reconcilier et pour avancer des solutions, il faut d'abord produire, afin de mieux protéger et davantage partager :

- **PRODUIRE** des richesses, de l'emploi et rendre Lyon à nouveau attractive, sans opposer l'économie de marché et l'économie sociale et solidaire.
- **PROTÉGER** la diversité des populations face aux insécurités, aux aléas du changement climatique, qui pèse notamment sur les plus fragiles.
- **PARTAGER** pour favoriser la cohésion sociale, retrouver confiance dans la démocratie et retisser les liens de solidarité essentiels.

C'EST MAINTENANT qu'il nous faut un maire qui puisse non seulement gérer la ville mais aussi et surtout la retisser.

AVEC QUI ?

Une démarche collective et collaborative, hors des appareils et des postures politiques traditionnelles. Un projet qui se construit dans la durée avec des mouvements associatifs, des partis citoyens, des personnalités locales engagées, d'anciens élus, des adhérents de Place Publique qui partagent cette manière de voir et de faire. **Un projet indépendant jusqu'au bout sans alliances ni ralliements de second tour.**



5. NOTRE MÉTHODE : UNE REVOLUTION DEMOCRATIQUE LOCALE

Aujourd'hui, la démocratie locale est fragilisée par le désengagement et la défiance. **Trop de Lyonnaises et Lyonnais se sentent spectateurs plutôt qu'acteurs**, isolés dans leurs quartiers, leurs générations ou leurs statuts sociaux.

Les citoyens ont le sentiment d'être éloignés des décisions qui les concernent et de ne pas pouvoir peser sur les choix qui affectent leur vie quotidienne.

Nous voulons redonner à la politique sa véritable valeur : celle d'un engagement collectif pour un projet politique ambitieux, au service du bien commun et du temps long.

Pour renouer avec une démocratie vivante, il faut remettre le dialogue au cœur de l'action publique et redonner du pouvoir d'agir à chacun et chacun. Cela passe par des outils concrets : budgets participatifs étendus, convention citoyenne de 100 personnes tirées au sort pour se prononcer sur les orientations de la ville, conseils de quartiers réellement autonomes, dispositifs d'écoute et de médiation.

Nous proposons surtout un « anti-programme des 100 jours » : plutôt que d'imposer un programme figé, ces premiers mois seront consacrés à réunir les acteurs, relier toutes les initiatives de la société civile afin d'ajuster et bâtir ensemble la feuille de route la plus pertinente.

C'EST MAINTENANT que Lyon doit redonner du pouvoir d'agir à toutes et tous. C'est maintenant que la ville peut devenir une démocratie locale vivante, inclusive et capable de relever les défis qui nous attendent.